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  SESION ORDINARIA Nº36 DEL 05 AGOSTO 1997.- 
 
 
 Se inicia la sesión a las 15:15 horas, preside el Sr. Alcalde  Don 
Nelson Aguila Serpa y asisten los Concejales señore s: Marco Olivares 
Cárdenas, José Sandoval Gómez, Alban Mancilla Díaz,  Ignacio Tapia Gatti, 
Fernando Bórquez Tirachini y de Secretario el funci onario Teodoro González 
Vera.- 
 
 Se da lectura al acta de la sesión Ord.Nº35, la cu al es aprobada 
con las siguientes objeciones: Sr. Alcalde, que cuand o se habló de los 
proyectos eléctricos rurales, debe decir, que se re cepcionarán; que faltó 
agregar que cuando habló de la obra Municipal, expr esó que hubo una reunión 
previa a su realización; Sr. José Sandoval, que en lo referente a obras 
Municipales faltó en el acta colocar que solicitó s e haga una carpeta de 
ellas.- 
 
 Se hace entrega al Concejo del movimiento presupue stario al mes de 
Julio 1997, preparado por la Dirección de Administr ación y Finanzas.- 
 
 Sr. Felipe Montiel, Conservador del Museo Municipa l, que ingresó 
en alcancía $425.450, egresos $307.280, saldo $145. 046; asistieron 11.385 
personas todo período 8/1 al 17/7/97, habla de asiste ncia a seminarios 
y que se está haciendo una ficha inventario que espera se  termine este 
año.- 
 
 Sr. Alcalde, que el Consejero Regional Sr. Ricardo  Lagno, avisó que 
tenía otro compromiso, la invitación fue cursada ha ce 15 días, el Sr. 
Eugenio Rivera, fue llamado a Santiago, en el día de hoy por  lo que se 
encuentra presente el Sr. Enrique Vargas, lo cual a gradece, que desea 
plantearle su principal inquietud cual es la difere ncia de entrega de 
recursos a las provincias, por ejemplo Chiloé con V aldivia y que del CORE 
no se recibe ninguna información.- 
 
 Sr. Enrique Vargas, que en los dos primeros meses como Consejero 
se han abocado al estudio de las normas, después en  el CORE, sólo se han 
visto proyectos de arrastre, hace entrega de los pr oyectos FNDR, que están 
en el Banco de Proyectos al 25.06.97, que los técni cos aún están evaluando 
y que la Secplac se debe preocupar que todos queden  R.S., que Castro tiene 
buena cartera de proyectos, los eléctricos con la n ueva metodología hay 
que estarlos continuamente actualizando y que se est a dando solución a 
los que tienen un costo de M$800 a M$1.000 por bene ficiario.- 
 
 Sr. Albán Mancilla, que como se seleccionan los pr oyectos y que como 
puede influir un Consejero para que los aprueben.- 
 
 Sr. Vargas, que los proyectos R.S. pasan a las div ersas comisiones 
y ahí se puede opinar para dejarlos elegibles, lo c ual pasa al Intendente, 
el cual los presenta y propone al Consejo Regional,  donde se vota.- 
 
 
 
 
 
 
 
 



 Sr. José Sandoval, que posibilidad tienen los Cons ejeros de Chiloé 
en las votaciones cuando son 3 y los de Valdivia 6,  siempre que hayan 
proyectos iguales ganará Valdivia.- 
 
 Sr. Alcalde, que el listado que se ha entregado es  del marco 
presupuestario y por otra parte tiene un documento donde se indica la 
cantidad de proyectos a realizar en el período 1998  al 2.000.- 
 
 Sr. José Sandoval, que da la impresión que se aprueba todo lo  que 
indica el Intendente, que no hay participación de l os Consejeros.- 
 
 Sr. Albán Mancilla, que se ve que la autoridad reg ional selecciona 
y presenta lo que estima conveniente, que las mayor ías provinciales son 
las que deciden por lo que seguirá la falta de equi dad y así no hay solución 
para Chiloé.- 
 
 Sr. Enrique Vargas, que en  verdad no hay ni siqui era un funcionario 
chilote en el Gobierno Regional.- 
 
 Sr. Alcalde, consulta si el CORE recibe a los Alca ldes o los Concejos 
Municipales, cuando hay algún proyecto importante.-  
 
 Sr. Enrique Vargas, que hasta el momento no ha vis to a ningún Alcalde 
participando, que hay problemas porque no hay un Pr ograma de Región, un 
plan de desarrollo por Región ni por Provincias, so lamente hay instructivos 
a los Servicios Públicos.- 
 
 Sr. Alcalde, que lo más preocupante es la distribu ción de los recursos 
por provincia;  que cuando como Consejeros tienen p osibilidades de hablar 
o decir lo que piensan con respecto a los proyectos .- 
 
 Sr. Enrique Vargas, da cifras de la distribución d el F.N.D.R -BID, 
de proyectos de arrastre y del real en el presente año, no entregando una 
cifra global que refunda la información; indica que  este año hay 3 tipos 
de convenios en Programación con: Obras Públicas, S alud y Bienes 
Nacionales, en que el Gobierno Regional aporta el 3 0% y los Ministerios 
el 70%; que los proyectos se están todos tratando a  nivel marco,  que las 
exigencias son cada vez mayores, lo cual va en desm edro de las 
Municipalidades más pequeñas con menos personal pro fesional.- 
 
 Sr. Alcalde, agradece la presencia del Sr. Vargas y que ha hecho 
presente sus inquietudes como también los demás Con cejales para que haga 
ver en el nivel regional que las Provincias de Chil oé y Palena están en 
desventaja, no se considera que son las menos desar rolladas y por tanto 
con más necesidades.- 
 
 Sr. Albán Mancilla, como primera reflexión hay que  partir del hecho 
que no tenemos ninguna participación en el aparataje  Regional a ningún 
nivel, la situación es precaria para Chiloé, propon e que se estudie una 
estrategia para cambiar la situación actual para po der pesar algo en el 
reparto que hace el Gobierno Regional de los recurs os.- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Sr. Enrique Vargas, que la experiencia de Osorno p uede servir, todos 



los meses se reúnen para coordinar el Gobernador con los  Alcaldes y en 
muchas ocasiones los señores Diputados, que esta es  una alternativa, que 
debe haber una estrategia de desarrollo, si la Prov incia tuviese un Plan 
de Desarrollo, se tendría un instrumento para aterr izar terrenalmente los 
casos importantes.- 
 
 Sr. José Sandoval, así como están las cosas se lle ga a dudar de la 
regionalización, de la participación, se habla de m ayores recursos a los 
Gobiernos Regionales, habrá descentralización en el  nivel central pero 
mayor concentración en el Regional, como se puede l ograr que los fondos 
lleguen a las comunas menos desarrolladas, que a lo  mejor se podría invitar 
al CORE para conversar y también para que sus compo nentes conozcan su 
región.- 
 
 Sr. Enrique Vargas, agradece la invitación y que e sta a disposición 
del Concejo en lo que estimen conveniente especialm ente en lo de los 
proyectos.- 
 
 Sr. Alcalde, propone modificación presupuestaria p ara completar el 
aporte a Digeder donde el compromiso es de M$12.000  y se le han otorgado 
M$11.126 al Colodyr; otro compromiso es la Olimpiad a Municipal, propone 
M$200 para el deportivo municipal; que hay recursos  en estudios a los cuales 
se le debe dar denominación.- 
 
 Analizado por el Concejo, se acuerda por unanimidad, la siguiente 
modificación presupuestaria: 
 
 Disminución de Egresos: 
 
Subt. Item Asignación  Denominación      M$ 
 
22  19 003      Otros Servicios Computacionales 493  
25  31 012 02 Premio Cultural      81 
25  33 009 05 I.Municipalidad Quellón   500 
31  53 099  Estudios, Presupuesto Distrib.    5.650 
           ----------- 
           M$ 6.724.- 
 
 Suplementación de Egresos: 
 
25  31 012 38 Transferencia Colodyr Castro      874 .- 
25  31 012 42 Club Deportivo Municipal   200.- 
31  53 010  Estudio Ingeniería Pavimentación  5.000 .- 
31  53 011  Estudio Ing.marquesina estadio      650 .- 
           -----------
           M$ 6.724.- 
           ========== 
 
 
 
 
 
 
 
 Sr. Alcalde, que en la Secplac la Srta. Vesna Yura c, estará con 
licencia médica por bastante tiempo y lo subroga el  Sr. Jorge Iturra, pero 
que como es un período de presentación de proyectos tie ne necesidad de 
un profesional, que tiene ofrecimiento de un Ingeni ero Comercial que 
trabaja en Ancud, en el Municipio que no lo conoce pero se desempeña como 



Jefe de Secplac por lo que tiene experiencia, la co ntratación sería a 
Honorarios.- 
 
 El Concejo acuerda por unanimidad el contratar un Ingeniero Comercial, 
por el sistema de Honorarios hasta el 31.12.97 y de  conformidad al Art.13 
de la Ley 19.280.- 
 
 Sr. Alcalde, que se encuentra presente el funciona rio Sr. Fernando 
Alvarado, para conversar sobre el gimnasio de Quilq uico.- 
 
 Sr. Fernando Alvarado, que habló con el Sr. Jorge Lavín, Jefe de 
Proyectos de Digeder y le indicó que el compromiso con Castro es por dos 
proyectos que están imputados en el presupuesto par a 1998, no pudo conversar 
con el Sr. Roberto Klein, que no hay nada oficial s obre proyecto piloto 
de gimnasio rural, que la gente de Quilquico se ha hecho muchas expectativas 
sobre esto.- 
 
 Sr. Alcalde, que de prioridad a la presentación de  lo ya comprometido 
y que también se presente o postule el de Quilquico .- 
 
 Sr. Alvarado, que podrá presentar el proyecto de Q uilquico, para 
lo cual solicitó colaboración en los datos de infra estructura a la 
profesional de la D.O.M., Srta. María Luisa Cifuent es.- 
 
 Sr. Alcalde, que se puede postular a partir del pr óximo año al 
F.N.D.R., infraestructura deportiva.- 
 
 Sr. José Sandoval, consulta sobre el alcantarillad o de la Pob. Vista 
Hermosa, donde hay dificultades con el paso en un t erreno que vendió el 
Serviu, no sabe si se puede hacer expropiaciones pa ra estos fines.- 
 
 Sr. Alcalde, que se trata de un proyecto de Essal,  con los vecinos 
y la dificultad es que uno de ellos no dejó pasar la tubería,  les esta 
cobrando algo de M$2.000 y si se desvía, el costo e s el doble. Que en cuanto 
a la modificación del Plan Regulador en lo de edificació n en altura el 
Sr. Enrique Becker no aportó para ello, si lo hizo don Juan Andrade M$3.500, 
que este tema no lo provocó el actual Concejo, pues  el Plan Regulador vigente 
es de 1991, que por medio de la Subdere se podría h acer las modificaciones 
los cuales estima se tendrían a fines del año próxi mo, que hay una solicitud 
del Sr. Héctor Vera para construir en altura en el sector Gamboa.- 
 
 Sr. José Sandoval, que le parece que esta Modifica ción es más sencilla 
de lo que se dice, ya se han hecho otras al Plan Re gulador sin tantos 
estudios, que se resguarde lo de los estacionamient os y no colocar trabas 
a las edificaciones de más altura.- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Sr. Alcalde, que se invitará al Sr. Juan Leonhartd , Sr. José Vidal 
y Sr. Jorge Iturra, para conversar esto en la próxi ma sesión; que se fue 
a Santiago al buscar el camión basurero, estará en Castro el fin de semana 
y le pidió a la DOM, que estudie lo de la recolecci ón de basura domiciliaria; 
que constató que el día Sábado en calle San Martín se limpió los tachos 
en la mañana y en la tarde estaban  otra vez llenos; que habló c on don 



Mario Muñoz, Director Regional del Serviu, el cual le manifestó que están 
bien avanzados los trámites de adquisición de terre nos a la Sucesión Bórquez 
Tirachini; que el Ingeniero de Tránsito viene la pr imera semana de 
Septiembre; que se arregló la calle Pedro Montt.- 
 
 Sr. Marco Olivares, que tiene petición del Club De portivo de Los 
Angeles para emparejar cancha de fútbol; que los ve cinos de la Población 
Quinchen solicitan que arreglen el camino  que va hacia l a antena; que 
en Felipe Montiel con Manuel Rodríguez hay dos post es que no tienen 
luminarias, que habló con Don Ramón Andrade de Higi ene Ambiental y le 
manifestó que se habría desviado las aguas del río frente al IER. 
 
 Sobre la cancha de Los Angeles, se le informa al Sr. Olivares  que 
es inapropiado, ya se tuvo máquinas trabajando y no  se logró gran cosa, 
es un lugar muy duro y difícil de trabajar, puede s er más barato el adquirir 
otro terreno, que lo principal en Los Angeles es al argar la cancha de 
aterrizaje. 
 
 Sr. Ignacio Tapia, que no hay alumbrado público en el camino  a la 
ex-cárcel, que se solicita presupuesto; que se debe n preocupar del juicio 
con el Club Estrella del Sur que no se vayan a pasa r los plazos de apelación 
o respuesta a la demanda; que se consulte a Endesa si se tiene contemplado 
alguna represa en el sector de Piruquina; que se se ñalice mejor el sector 
de calle Los Carrera con Juan Sarrat para que la ge nte no circule contra 
el tránsito, a lo mejor es conveniente un disco no entrar; que se estudie 
el cambio de disco en calle Piloto Samuel Ulloa con  Ignacio Carrera Pinto 
en el sentido de darle prioridad a lo pavimentado y  colocar un Pare o Cede 
el Paso a la salida del camino de tierra de Samuel Ulloa. 
 
 Correspondencia Despachada: Oficios Nº53, 54 y 55 invit ando a los 
Sres. Concejeros Regionales  a sesión. 
 
 Tabla próxima sesión 1)Lectura del acta 2) Plan Re gulador 
3)Correspondencia recibida y despachada 4)Varios. 
 
 Se finaliza a las 20:15 horas.- 
  


